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无独有偶，由海关总署主管的《中
国海关》杂志日前公布了“2019年中国
外贸百强城市”名单。在外贸百强城
市综合位次排名中，我市位列第 38
位，相比 2018 年排名第 97 位，大幅上
升了 59 位。此外，我市还分别入围
2019 年中国城市外贸结构竞争力 30
强与 2019 年中国城市外贸发展竞争
力30强榜单。

这一连串的增长数据与国家权威
机构的榜单排名，勾勒出了我市外贸经
济在去年全年，与疫情大考特殊之年今
年年中时点的清晰全貌。这是来之不
易、底气十足的喜人数据和成色闪亮的
逆势向好，也是引以为傲、实打实的争
先进位。我市外贸经济的喜人绩效，推
动了我市经济的可持续发展，彰显出了
我市外贸经济承受压力，具有充足的韧

性与活力，也为我市外贸经济迎难而
上，行稳致远迈出了坚实的步伐。

毋庸置疑，蔓延全球的新冠肺炎疫
情给外贸经济的发展带来了巨大挑
战。国际市场需求减弱态势明显；航
班、海运等国际物流的受阻，也造成外
贸企业在手订单履约难、后续订单开拓
难。加上一些国家保护性措施在增加，
也为外贸带来了更多不确定性。但我
市迎难而上，在加快落实各项外贸支持
政策的同时，精准施策，推出一系列含
金量高、针对性强的政策组合拳，精准
帮扶企业积极开展对外贸易，全力“稳
外贸”“稳外资”；全力保市场、保订单、
保履约、降成本、防风险。特别是在今
年初，我市先后获批跨境电商零售进口
试点城市与国务院宣布的跨境电商综
合试验区后，不仅有助于冲减传统外贸
受疫情影响，还为外贸发展提供了新的
支撑平台，也为促进我市外贸产业转型
升级和产品的结构调整带来了机遇。

与此同时，我们的外贸企业也纷纷“上
云”“上线”，加快数字化建设，以转型升
级来迎接疫情防控所带来的挑战和考
验，因而外贸增幅实现平稳回升、由负
转正，超过全省平均增幅 5.41 个百分
点。更令人欣喜的是，我市外贸主体不
断壮大，新增外贸实际企业116家、其中
百万美元以上企业21家。

当然，要迎难而上推动外贸经济
行稳致远，我们必须要清醒的认识到，
外贸是受疫情打击最严重的行业之
一。虽然国内疫情渐趋稳定，外贸企
业有序复工，但海外疫情仍持续蔓延，
这为我们的外贸出口造成了更多的不
确定，外贸经济发展的难度还在加大，
容不得有半点的松弛和懈怠。我们必
须要直面外部环境的变化，以积极进
取、迎难而上的精神，更加扎实做好各
项工作，以积势蓄势谋势，识变求变应
变，形成以国内国际双循环相互促进
的新发展格局。

与此同时，我们也要看到，上半年
外贸工作成效显著，也为我市下半年
外贸经济的持续发展打下了坚实基
础。加上云计算、大数据、人工智能等
为代表的新一代数字技术正在我市快
速发展，数字经济、智能制造、生命健
康这些新产业形成了更多增长极，也
在客观上为我们的外贸企业,在困难
中育新机、开新局，推动外贸经济行稳
致远，奠定了基础。

此外，我市现已拥有了综合保税
区、安庆港汽车整车进口口岸、进境粮
食指定监管场地等五大“国字号”开放
平台。这五大平台互为促进，联动发
展，将对我市开放格局的形成、外贸市
场的拓展、以及企业与国际市场接轨
产生深远影响，为我市企业完善产业
链和生态链，增强市场的竞争力提供
了空间，孕育出更多的创新机遇，也为
我市迎难而上，推动外贸经济行稳致
远，注入了新的活力和动力。

迎难而上推动外贸经济行稳致远
□ 潘天庆

市统计局数据显
示，今年上半年全市进
出口总额8.5亿美元、
同比增长10.9%。6月
当月，全市进出口总额
1.7亿美元、同比增长
16.6%，其中出口1.3
亿美元、进口0.3亿美
元，同比增长分别为
16.9%和15.4%。（《安
庆日报》8月3日）

日前，在山东济宁一档唱
歌比赛节目中，主办方邀请一
个 8 岁小童星当评委，当众点

评成年人唱歌引发网友热议。网友纷纷表示此举
太不尊重选手，小孩点评长辈非常不礼貌等等。

视频中，一个乳臭未干的小女孩对着台上一个
父辈参赛选手一本正经地指出存在的问题，比如

“节奏稍微有一点点没有找到拍”，并建议“要不这
样大爷，您再回家去练一练”。这让不少人看后觉
得很不妥，也让人看傻了眼，因为小女孩坐在那里
以官腔点评父辈选手，让人接受不了。。

而该童星经纪人黄女士接受采访时说的话更
“雷人”，言称这个比赛活动不是选秀节目，是当地
举办的一场比赛。网上很多反对声音她们也看到
了，还看到有一些有代表作的歌手也反对，对此黄
女士反问道：“你们有她出名吗？”既然她这么说，那
不妨反问一句：“出名”就能当唱歌比赛的评委吗？

据悉，这位8岁的童星是“小玉玉”，在山东小有
名气，出道较早，她2岁起登台表演，参加过央视、东
方卫视和山东电视台多档电视栏目，是山东耳熟能
详的小童星。但正像网友所言，说句不该说的话：
虽然小玉玉聪明，但小孩评价长辈非常不礼貌，小
妹妹你学过几天唱歌？哪个音乐学院毕业的？

笔者也认为，童星当评委点评成年人唱歌不
妥，原因至少有三：一是从专业角度上看，孩子年龄
太小，本身就不知道怎么唱歌，当然也没有资格给
别人当评委。就算这种唱歌比赛再“娱乐化”，也不
能太“业余”。二是对孩子的成长不利。这么小的
年龄就对着长辈指手画脚，成为商业娱乐的赚钱工
具，岂不是“伤仲永”？三是这么做开了一个坏头，
如果小孩争相效仿，无论从哪方面看都是负面多。

近些年，造“童星”大有愈演愈烈之势，家长不
惜投入重金，“童星经纪公司”大行其道，使一些孩
子小小年纪就沉浸在商业利益的熏染中，成为家
长、经纪人、商业演出公司的“印钞机”。而本次唱
歌比赛的主办方竟邀请8岁小童星当评委并点评父
辈参赛选手，如此张扬令人咋舌！过早投身商业娱
乐，无疑弊大于利，孩子的童年本不该这个样子，这
样的演出安排过于草率。对此需要反思的不仅是
主办方，还有家长及所有人。

童星当评委点评
成年人唱歌为啥不妥

□ 刘天放

“水退人进”，把因洪涝灾害造成的损
失夺回来，力争实现全年经济社会发展目
标，业已成为目前我市城乡干部群众的共
同意志和决心。8月1日，《安庆日报》刊登

《全市退水圩口和农田补改种面积11.01万
亩》报道，详实数字表明，“生产自救，恢复
农业生产”我们正头顶烈日挥汗如雨全力
投入，彰显出坚不可摧的安庆力量。

今年以来，我们不仅受到突如其来的
新冠肺炎疫情严重影响，又接着遭遇了大
汛洪水的袭击，可谓泰山压顶，急难险重
任务一个接着一个，时时考验着我市各级
党组织、党员干部和广大群众的责任担
当。我们从连日来的媒体报道中看到，入
汛以来，全市上下团结一心，全力以赴抗
击洪灾，感人事迹不断涌现。也就是在洪
水刚刚退却之时，乡镇干部带领群众于第
一时间以“水退人进”的速度，抢时间、
夺损失。这就是连续作战的精神，这就是
泰山压顶不弯腰的坚强意志，这就是全市
上下劲往一处使的执行力体现。一言以蔽
之，这就是当下我市的一心一意奔小康的

能量喷发。正是有了这股不畏艰难的攻坚
精神，我们就一定能克服重重艰难险阻，
夺取恢复农业生产的胜利。

灾后恢复，技术先行。农业科技指导
在灾后恢复生产中有着举足轻重的作用，
也是我们奋力夺回损失的技术保障。连日
来，我市乡镇农业技术部门纷纷深入田间
地头，从种子配发到补种密度，从品种选
择到田间管理，都给予具体指导示范，给
了种粮大户恢复生产夺回损失以信心。特
别是在当下“早翻晚”的时间节点上，农
业技术指导尤为重要。欣喜的是，我们看
到了农业技术指导力量在第一时间到位。
我们从报道中读到，水退之际，望江县种
植技术推广中心工作人员及时上门指导，
帮助联系改种的种子。此情此景，展现出
各界为确保粮食等农作物大灾之年不减产
少减产而做出的艰苦努力，并从多个方面
诠释了我市经济社会发展始终离不开群策
群力这个道理，因为这既是我们战胜自然
灾害的实力和智慧，也是我们攻坚拔寨的
底气所在。

在与自然灾害抗衡中，勤劳朴实的安
庆人民积累了丰富的经验，并在当代新技
术的支持下，抗击自然灾害手段和质量向
前迈出了一大步。同时，不搞形式主义花
架子，求真务实，因地因时制宜开展生产
自救，是当下灾后恢复生产的特征之一。
望江县针对不同灾区采取分类指导，科学
施策。如在水稻补种上，一方面利用当地
的直播稻田，改产秧田，直接把直播秧田
的秧苗移栽到受灾田块，及时抢栽抢种；
另一方面采用早翻晚技术，利用早稻品
种，作晚稻种植，采取免耕直播的方式直
接播早稻种子，最大限度挽回一部分损
失。由此看出，在“水退人进”，尽最大
努力夺回损失的攻坚中，我市凝聚了广大
干部连续作战的干劲、集结了专业技术人
员的攻坚力量、发挥了乡间种田能人“把
式”的经验才智。我们之所以能在极短的
时间里取得“全市退水圩口和农田补改种
面积11.01万亩”阶段性成果，正是依靠了
各方面力量的团结协作。这是我市宝贵的
资源效能，力当发扬，值得赞之。

群策群力，“水退人进”夺损失
□ 梅山来

入伏以后全国不少地方进入“汗蒸”模式，不过，伴
随天气热起来的还有暑期经济。机票1折、门票免费、
夜市开启……在疫情尚未结束的特殊背景下，商家们
已经打出各种“暑期牌”，只为赢回“宅在家”的消费
者。对于刚刚遭受疫情冲击的旅游业来说，今年暑假
的到来是期盼已久。7月14日，文化和旅游部办公厅发
布通知，允许旅行社有条件恢复跨省团队游业务。跨
省团队游解禁让不少人重燃了“诗和远方”的热情，也
让旅游业终于嗅到了“春天”的气息。如何在暑期吸引
到更多游客？简单粗暴的“降价牌”成为首选。以航空
公司为例，近期，不少公司打出的低价相当诱人。

(据2020年08月02日 中国新闻网 报道）

暑期经济
漫画/王铎

■“玩梗”已贯穿年轻人生活，能成
为社交快捷键吗？

日前，中青校媒面向全国近1000名高校大
学生展开问卷调查，调查显示，72.48%的被调
查者愿意主动“玩梗”；26.61%表示“顺其自
然”；仅有0.91%的被调查者非常抗拒接收最新
的网络流行语。青年人热衷于“玩梗”的原因
包括：方便与朋友交流（47.78%），利于语言表
达更有趣（75.71%），有助于语义表达更加准确
（20.26%）和 为 了 展 示 自 己 的 标 新 立 异
（9.88%）。63.81%的被调查者认为用“梗”可以
更精确地表达情绪和想法，54.54%喜欢“玩梗”
与朋友产生共鸣。（8月3日《中国青年报》）

微评：有些人将“玩梗”视为能污染语
言文化纯洁性的“洪水猛兽”，大约是多虑
了。君不见，互联网时代以来，网络上诞生
了无数热词，大多数被遗弃在时间的角落，
再也无人问津，对语言文化毫无影响。至于
那些“活”下来的，已成为日常用语，多数
人并不会视它们为“污染”。

所以说，不妨将“玩梗”视为年轻人的
娱乐，作为年长一些的群体，懂的和他们一
起乐，不懂的看他们乐，不必太过介意。当
然，“玩梗”必须有限度，不能什么热点都去
蹭，不能为了“玩梗”无视生命的尊严，不
然就逾越做人的底线。

■文科676分留守女孩选择北大考
古 父亲：她对钱看得淡

近日，湖南留守女孩钟芳蓉以文科676分
的成绩报考北京大学考古专业一事引发关
注。7 月 30 日，钟芳蓉在接受媒体采访时表
示，受敦煌研究院名誉院长樊锦诗先生的影
响，以及未来规划的考虑，她选择了北京大
学考古专业，以后会读研深造，做考古研
究。一时间，网友对钟芳蓉“报考考古专
业”的选择产生疑惑：为什么不读更好就
业、更赚钱的专业呢？（8月1日 红星新闻）

微评：网友们的关心，多数是出于好
意。不过这种“好意”中，满满都是偏见，对考
古专业的偏见，对挣钱少的行业的偏见。

子非鱼安知鱼之乐？每个灵魂都是独立
的，一个人在精神上的追求远超物质时，难
道还会考虑世俗的偏见吗？他们要做的是

“凡心所向,素履以往”。

■致幻毒蘑菇突然受追捧 医生紧
急提醒：致死率达80%

每逢菌子季，云南的各种野生菌便成了必
吃的美味，但吃毒菌子中毒的新闻也随之刷
屏。当地有关部门每年从野生菌上市就要发布
各种预警和科普，也是操碎了心。但即使这样，
还是会有人在看到吃蘑菇中毒致幻能有小人跳
舞、能欣赏大片的新闻后，忍不住动起亲身体验
一把的“歪心思”。（8月2日 上观新闻）

微评：2017 年 《博物》 杂志有句话说得
好“大部分中毒者并没有机会活着撑到描述

‘吃了毒蘑菇究竟是一种怎样的感受’”。想
来，是因为这类正经的科普文章没有某些以
胡编乱造、东拼西凑为主要创作模式的“营
销号”作品传播的广泛，才造成了如此多人
愿意主动以身试毒的冲动吧。

在光影技术如此发达的今日，以生命做
赌注就为了看“小人”？真的没必要。

何飞 点评


